

RESOLUCIÓN DE LAS AYUDAS 2023 “ISABEL FERNÁNDEZ” PARA LA REALIZACIÓN DE TESIS DOCTORALES EN MATERIA DE MEDICINA DE FAMILIA Y COMUNITARIA.

AUTOR	TITULO TESIS	RESUMEN
María Teresa Peñarrubia María	Impacto de la Pandemia en la Cronificación del Uso de Benzodiazepinas: evaluación con métodos mixtos	Estimar la incidencia de aquellos pacientes a los que se les receta una BZD por primera vez y se convierten en consumidores de larga duración e identificar este perfil de paciente, en términos de características sociodemográficas, clínicas e interacción con el sistema de salud, ayudará a proponer una estrategia de prescripción y seguimiento las BZD desde Atención Primaria. Por otra parte, conocer el impacto que la pandemia ha tenido sobre las tasas de incidencia de estos pacientes nos puede ser de utilidad para informar sobre estrategias de prevención en futuras situaciones de estrés poblacional, ya sean provocadas por las restricciones asociadas a una alerta sanitaria, cuya frecuencia no es tan elevada, como por desastres naturales tales como las inundaciones observadas a principios de septiembre de 2021 en el sureste de Catalunya o la erupción del volcán de La Palma, que suelen suceder, aunque en contextos más reducidos, con mayor frecuencia
Alba Martínez Satorres	Evaluación del impacto de una intervención educativa en forma de videojuego online sobre salud sexual y prevención, diagnóstico y tratamiento de las infecciones de transmisión sexual.	La incidencia de infecciones de transmisión sexual (ITS) aumenta, especialmente en los jóvenes. Se necesitan herramientas para aumentar conocimientos en cuanto a educación sexual y prevención y tratamiento de las ITS. La gamificación puede ser una buena herramienta formativa tanto para jóvenes como profesionales de la salud. La intervención educativa generará conocimientos sobre educación sexual, acceso a la atención sanitaria y prevención, diagnóstico y tratamiento de ITS. Objetivo: Evaluar el impacto de una intervención formativa en la prevención, detección y tratamiento de las ITS en profesionales de Atención Primaria.
Verònica Torras Vives	Impacto de la introducción de la PCV13 en el calendario vacunal infantil universal sobre la incidencia y mortalidad de neumonías por todas las causas en adultos >50 años en una Comunidad Autónoma.	La bacteria Streptococcus pneumoniae es la principal causa de mortalidad y morbilidad por infecciones de vías respiratorias bajas a nivel mundial, siendo responsable de 1.189.937 muertes (más que todas las otras causas combinadas) en 2016 (1). Esta bacteria es causante de un amplio espectro de enfermedades, generalmente clasificadas en: enfermedad neumocócica invasiva (ENI), que incluye neumonía neumocócica con bacteriemia, meningitis o sepsis; y enfermedad neumocócica no invasiva (NNI), que incluye neumonía neumocócica sin bacteriemia. Actualmente han cambiado las recomendaciones acerca de la pauta de vacunación para prevenir la

		<p>enfermedad neumocócica, con la incorporación en el calendario vacunal de vacunas conjugadas con mayor número de serotipos (PCV20 y PCV15) en mayores de 65 años, si no habían recibido vacunación previa. Tanto en las recomendaciones previas como en las actuales, no se considera una dosis de recuerdo en personas de edad avanzada a pesar de que está demostrada la disminución del nivel de anticuerpos, así como el aumento de incidencia de neumonía en este subgrupo.</p> <p>En este contexto resulta necesaria la realización de estudios que monitoricen la evolución de las tasas de incidencia de los diferentes tipos de neumonía, comparando las del periodo posterior a la introducción de la PCV13 universal en niños, con las del período previo (en que la vacuna se recomendaba, pero no estaba financiada). Asimismo, disponer de cifras representativas de incidencias de las patologías más frecuentes en Atención primaria, previas a la introducción de las nuevas vacunas (que incorporan un mayor número de serotipos) para poder evaluar correctamente la efectividad de estas últimas. Por último, es importante, reevaluar la efectividad clínica (incidencia y mortalidad por neumonía) de la vacunación con PCV13 en adultos, incluyendo más personas-tiempo, teniendo en cuenta el posible impacto de la vacunación infantil universal con PCV13.</p>
María Zarza Arribas	Estudio sobre la influencia de la relación médico-paciente en la adherencia y recomendaciones terapéuticas en pacientes con patología crónica	<p>En la sociedad actual y, debido al progresivo envejecimiento poblacional, existe alta prevalencia de trastornos crónicos y comorbilidad en los pacientes. En este contexto, hay que considerar también la polifarmacia que acompaña a la cronicidad. Así, la adherencia al tratamiento en los pacientes crónicos y pluripatológicos es de gran importancia para el control de enfermedad, precisando habitualmente toma de medicación y cambios en estilo de vida. Esta investigación pretende establecer las características de adherencia terapéutica en pacientes crónicos pluripatológicos y conocer los determinantes de la relación médico-paciente que influyen positivamente en la adherencia terapéutica, para mejorar el cumplimiento terapéutico, específicamente en Atención Primaria. Se añadirá un nuevo instrumento para valorar la calidad de la relación médico-paciente en nuestro medio, mediante adaptación del cuestionario PREMEPA.</p>
María del Mar Miralles Pascual	Abordaje de las inequidades en salud desde el equipo de atención primaria	<p>Con el objetivo de diseñar estrategias efectivas para el abordaje de las inequidades en salud desde los equipos de Atención Primaria se llevará a cabo un estudio cualitativo conformado por distintas partes secuenciadas con diferentes metodologías. En primer lugar se realizará una scopingreview de la evidencia disponible sobre estrategias de abordaje de las Inequidades en salud en la práctica sanitaria utilizando la base de datos MedLine, ampliando la búsqueda mediante la técnica snow-ball. En segundo lugar se estudiará la percepción de los equipos de Atención Primaria sobre las inequidades en salud y su papel para su reducción mediante entrevistas semi-estructuradas a una muestra representativa de profesionales de la</p>

		<p>comunidad autónoma donde se realiza el estudio. En tercer lugar, siguiendo con entrevistas semi-estructuradas se explorarán las barreras y dificultades en lo relativo a conseguir la equidad en salud percibidas por agentes representantes de distintos colectivos (directores médicos de atención primaria, trabajadores de ONG, personas representantes de colectivos de la sociedad civil). Por último, mediante grupos focales configurados por profesionales sanitarios, pacientes/usuarios y agentes sociales clave, se buscarán estrategias de reducción de las desigualdades sociales en salud en nuestra área. Este proyecto permitirá implementar intervenciones que contribuyan a incluir de forma sistemática el principio de equidad en la atención sanitaria. Con ello, se busca contribuir a conseguir una asistencia más efectiva, eficiente y holística</p>
Alberto Vicente Prieto	Relación de las adicciones con la obesidad, la actividad física y el envejecimiento vascular en adultos jóvenes	<p>Con el objetivo de analizar la relación de adicciones del comportamiento y drogas con obesidad, actividad física, sedentarismo, rigidez arterial y envejecimiento vascular, lo que permitirá desarrollar estrategias de prevención/terapéuticas para modificarlos, se llevará a cabo un estudio descriptivo transversal, con análisis de casos y controles, a sujetos de entre 18 y 34 años sin enfermedad cardiovascular, seleccionados mediante muestreo aleatorio estratificado por grupos de edad y sexo, teniendo como base la población urbana.</p>